
A.P.H.P.L. : A.G. du 26/12/2016 

Début à 14 h en présence de :  

Jean David Moreau (Président de séance) 

Guillaume Bessière (Secrétaire de séance) 

Alain Jacquet 

Louis Baret 

Claude Barbini 

Membres représentés : Vincent Trincal, Joachim Jeanneau, Benjamin Bourel, Jean-Pierre 

Martine, Bernard Tricon 

 

Bilan 2016 

Nombre de membres à jour de leur cotisation en 2016 : 18 

Bilan des activités  

En raison des mutations professionnelles de plusieurs membres du bureau, il a été 

particulièrement difficile cette année d’assurer toutes les activités prévues. En effet, JD.M. 

travaillait à Grenoble puis Dijon, V.T. à Besançon puis Douai, G.B. à Paris, B.B. à Aix en 

Provence, J.J. en Charente et L.B. n’a pas été beaucoup en Lozère. Toutefois, nous avons 

réussi à assurer certaines activités : 

 Expositions et conférences  

Les 4ème JPGL (Journées du Patrimoines Géologique Lozérien) organisées à Mende les 16 

et 17 juillet 2016 sont un succès, bien que la fréquentation, largement satisfaisante, n’ait pas 

atteint le niveau espéré pour cette dixième exposition. De plus, certains membres du bureau 

(V Trincal et G Bessière) regrettent l’absence de journalistes et d’élus (pourtant invités).  

La soirée conférence initialement prévue en novembre  n’a pas été planifiée faute de 

disponibilité des conférenciers.  

 Stages/sorties terrains 

Le stage terrain de 5 jours durant lequel Jean David Moreau, Vincent Trincal et Vincent 

Sallé ont encadré 18 étudiants de l’Université de Poitiers s’est bien déroulé. Cependant, 

quelques soucis d’ordre logistique, incombant à nos hôtes, sont à déplorer. Mais dans sa 

globalité le séjour reste une franche réussite.  



La sortie grand public initialement prévue dans la foulée des 4èmes JPGL n’a pas pu être 

organisée. 

La sortie spéléologique de décembre a également été annulée à cause de soucis d’ordre 

logistique. 

 

 Intervention école Hures-la-Parade 

L’intervention à l’école de Hures-la-Parade menée par Joachim Jeanneau est un franc 

succès. 

 Projet de protection / aménagement dalle à empreintes de Mende 

Le projet, suivi par Alain Jacquet et Guillaume Bessière, avance bien. Suite à de 

nombreuses discussions et réunions la mairie de Mende a repris la charge du projet, 

l’association prenant quant à elle le rôle de conseiller scientifique. La mairie est en cours de 

discussions avec l’ONF et souhaite voir aboutir le projet pour l’été 2017.  

 Projets de recherches soutenus par l’association 

Les projets de recherches soutenus par l’association ont amené en 2016 à 2 publications 

scientifiques dans lesquelles l’association est citée en temps qu’affiliation et dans les 

remerciements. Il s’agit d’un article portant sur l’étude des plantes fossiles retrouvées dans 

les tufs de Mende et d’un autre article sur des fossiles de plantes retrouvés sur le Causse 

Méjean. Félicitation aux auteurs et merci à eux pour la visibilité qu’ils donnent à 

l’association !  

D’autres projets sont encore en cours, notamment celui portant sur le Bassin du Malzieu.  

 Publication / Edition 

Livre sur la découverte, la fouille et l’étude de la dalle à empreintes de Mende : la 

rédaction du manuscrit (sous la direction de Jean David Moreau) est en phase de finition. 

Une campagne de préventes a permis de réunir 1070 euros. Des demandes de 

subventions ont été déposées à différentes collectivités (PNC, mairie de Mende et CD48), 

les réponses sont en attentes. La publication de l’ouvrage est prévue pour mars 2017. 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

Bilan Financier 

 

Objets Débits Crédits 

Ventes diverses - 625 

Subventions département - 500 

Cotisations et tickets découvertes - 294 

Subventions communes - 100 

Dons - 43,31 

Achat livres 440 - 

Pots, Repas, Logements 290,85 - 

Location véhicules 156 - 

Imprimerie 154,74 - 

Assurance 105, 97 - 

Envois postaux 40,85 - 

Matériel exposition 19 - 

Autres 101,99 - 

   TOTAL 1203,43 1562,31 

   

 
+                  358,88 €  

 

Sur l’exercice 2016 l’association a gagnée 358,88 €. Au 26/12/2016 l’état des finances est le 
suivant : Compte C.A : 1071,37 euros Caisse : 90 euros en espèce. 
 
Le bilan financier 2016 est voté à l’unanimité des membres présents et représentés 

 

Bilan Moral 

 Le bilan moral est bon, les activités proposées par l’association marchent bien malgré la 

dispersion géographique des membres du bureau. Deux points sont cependant soulevés : il 

faut réorienter la communication de l’association auprès du public : « adhérer c’est avant 

tout soutenir l’association dans ses projets de valorisation du patrimoine Lozérien ». 



L’association ne peut plus proposer à ses membres des sorties terrains périodiques comme 

c’était le cas à ses débuts.  

De plus, la place de la recherche scientifique au sein de l’association a longuement été 

discutée. Même si les projets de recherches sont un plus pour l’association et que les grands 

projets de vulgarisation qui ont été menés à bien sont issus de divers projets de recherche ; il 

parait judicieux que la recherche ne prenne pas de place centrale dans les activités de 

l’association. De plus, il convient de rappeler que l’association ne mène pas des projets de 

recherche, elle les soutiens (financièrement et logistiquement) mais ne les « contrôle » pas 

en tant que tel. 

Election du bureau 2017 

Pour l’année 2017 le bureau proposé est le suivant : 

Président : Jean-David MOREAU  

Président adjoint: Guillaume BESSIERE  

Trésorier : Vincent TRINCAL  

Trésorier adjoint : Joachim JEANNEAU  

Secrétaire : Alain JACQUET  

Secrétaire adjoint : Benjamin BOUREL 

 

Le nouveau bureau est élu à l’unanimité des membres présents et représentés 

 

Programme des activités 2017 

 Exposition 

Même si l’exposition est une des activités phare de l’association vis-à-vis du grand public 

depuis 10 ans, il a été décidé de ne pas la reconduire en 2017. Elle sera remplacée par un 

stand sur le forum des associations de Mende (septembre 2017) ce qui permettra une 

grande visibilité à moindre coût (financier et énergétique). Cependant, les prochaines 

journées du patrimoine géologique lozérien sont d’ores et déjà prévues en 2018 (lieu et date 

à définir). Guillaume Bessière s’occupe de l’inscription au forum des associations. 

 

 Projet de protection / aménagement de la dalle à empreintes de Mende. 



En ce qui concerne, la dalle à empreintes de Mende. Le projet est sur de bons rails, le 

rôle de l’association se limitera, pour le premier trimestre 2017 à rédiger le contenu des 

panneaux pédagogiques (la mise en page étant assurée par les services de la mairie de 

Mende). 

La possibilité d’aménager et de protéger le site de Cénaret avait également était évoqué 

lors de l’AG de décembre 2015. Après discussions, Alain Jacquet se propose de contacter 

directement les responsables du programme « Natura 2000 » du secteur afin de leurs 

soumettre le problème.  

Jean-David Moreau relance le PNC pour le projet de panneau pédagogique à Gatuzières. 

 

 Intervention école 

L’intervention à l’école de Hures-la-Parade va être reconduite en 2017, Joachim 

Jeanneau restant chargé de projet, Louis Baret se rendant disponible en soutien pour 

aider à gérer une éventuelle sortie sur le terrain. 

 

 Stages terrain Université de Poitiers 

Aucun contact pour le moment, Jean David Moreau relance l’association GEODE courant 

janvier. A partir de 2017, la cotisation à l’APHPL passe obligatoire pour les étudiants 

accueillis. 

 Projets recherches soutenus par l’association 

Avec le soutien de Vincent Trincal, Claude Barbini propose son aide pour contacter 

les propriétaires des terrains de la commune du Malzieu. La possibilité d’actions de 

valorisation / vulgarisation de ce patrimoine particulier (exposition et / ou livret) a été 

évoqué à moyen / long terme. 

Une sortie de 2-3 jours avec les membres de l’APHPL est à programmer pour le 

printemps. 

 La possibilité que l’association soutienne deux nouveaux projets a été évoquée :  

 

Le premier porte sur l’étude d’une nouvelle dalle à empreintes de dinosaures sur la 

bordure Est du Causse Méjean (projet dirigé par Jean David Moreau et Louis Baret). 

L’association se propose de mettre en place une campagne de fouille. Dans un premier 

temps des autorisations vont être demandées. Des demandes de subventions pourraient 



par la suite être entreprises afin de financer une campagne de fouilles dans le courant de 

l’été 2017. 

 

Le deuxième porte sur l’étude de probable empreintes de pas de dinosaures 

découvertes lors d’une sortie spéléologique. L’association pourrait soutenir le projet 

scientifique en mettant sur pied une expédition aidant à l’acquisition de données. Il a été 

envisagé que cette opération soit réalisée en collaboration avec des spéléologues 

confirmés contactés par Alain Jacquet et Louis Baret. Le responsable de l’étude 

scientifique est Jean David Moreau. Cette étude est prévue dans le premier trimestre 

2017. 

De plus, l’association a été sollicitée par Alain Jacquet pour son expertise sur les 

empreintes de dinosaures afin de rédiger un article de sensibilisation sur la présence 

d’empreintes dans certaines cavités de la région des causses. Jean David Moreau est en 

charge de ce dossier. Une sortie est programmée fin janvier. 

Subvention 2017 

Dans un premier temps seule une demande de renouvellement de la subvention de 

fonctionnement du CD48 obtenu en 2016 va être effectuée par Guillaume Bessière. D’autres 

demandes pourront être faites au cas par cas au cours de l’année 2017. 

 

Budget prévisionnel 2017 

APHPL Budget prévisionnel année 2017 
      

Objets Débits Crédits 

Subventions   2900 

Ventes de livres + divers   2800 

Cotisations et tickets découvertes   300 

Frais d'impression et d'édition 5000   

Matériel et fournitures diverses 500   

Frais de logement /déplacements 
/repas 400   

Assurance 100   

TOTAL 6000 6000 

 



Le budget prévisionnel de 2017 a été voté à l’unanimité des membres présents et 
représentés. 

Divers 

 La révision des statuts entamée en 2015 est toujours en cours mais stagne… Claude 

Barbini se propose de jeter un regard neuf sur le dossier pour aider Guillaume 

Bessière et Louis Baret. 

 Le problème du stockage des collections de l’association reste entier, il est décidé de 

débloquer entre 200 et 300 euros en juin pour l’achat de caisses de stockage (si les 

comptes de l’association le permettent). 

 Une carte de vœux numérique va être réalisée par Jean David Moreau pour et être 

envoyée aux divers contacts de l’association. 

 

Clôture des débats le 26/12/2016 à 18 H 30 


